



Deshojando el Cempaxuchil

Susana Fernández Ordóñez

Columna: **Jueves 20 de mayo de 2010**

- ¡Vaya que mostraron músculo dos de los aspirantes!
- Minerva y Mariano presentan propuesta para eliminar impuesto sobre tenencia vehicular
- Rosalía pugna por una educación superior sin manipulaciones
- Adriana dice que si en su gabinete encuentra corruptos los meterá a la cárcel, ¿no podría empezar con algunos de los funcionarios actuales?

Con el triunfo en Yucatán, el tricolor parece continuar imparable en su cosecha de éxitos, que si sigue con la fuerza imbatible que ostenta y logra retener Puebla, Oaxaca, Veracruz y, por supuesto, el estado de México, difícilmente podrá ser superado en el 2012. ¿Tlaxcala? Nuestro querido Tlaxcala, que ha sido usado como laboratorio político para decenas de experimentos que, dependiendo de los resultados, después, se implantan o no, en otras partes del país- representa solamente el 0.1 del padrón electoral nacional, así que, la verdad, a nadie fuera del estado parece importarle quien gobierne; pero esta campaña se ve bastante movida, cientos de visitas domiciliarias, decenas de reuniones y actos masivos, a los que la gente acude, se dice que atraída por la zanahoria de los pagos a viejitos, las ayudas de Sedesol, la leche de Liconsa (puede no ser real que puedan perder estos beneficios, pero nunca faltan vivales que los amenacen con ese motivo) y acude, no por miedo de perder algo, sino con el anzuelo de cambios, porque los invitan o porque los llevan. Tlaxcala está de fiesta por tantas reuniones que se organizan para la búsqueda de las candidaturas para las diputaciones locales -al menos tres por cada una de las coaliciones en cada distrito electoral-, más los que se agreguen respaldados sólo por su partido, y los 180 candidatos a presidentes municipales y los más de quinientos aspirantes a las presidencias de comunidad y sus partidarios y quienes se suman acarreados por agrado o por fuerza y los verdaderamente interesados en los eventos político-electorales. Tlaxcala vive una verdadera romería, en la que abundan los regalos que van desde lapiceros, gorras, bolsas y camisetas, hasta tinacos y en su caso dinero para los viejitos. En estas circunstancias, habrá simpatizantes que supliquen al primer mandatario “no me ayudes compadre” porque con algunas de sus acciones está lastimando la imagen de “su” candidata. Además, habrá que vigilar muy de cerca al montón de “acomedidos”, que abundan en cada uno de los equipos de los candidatos, pues están cometiando muchas pifias en nombre de ellos. ¡Cuidado!



Y bien, en este Tlaxcala barroco con un tinte marcadamente churrigueresco, el sábado pasado de manera casi simultánea los dos más fuertes aspirantes a la gubernatura llenaron dos espacios distintos, uno la plaza de toros de la ciudad capital, y la otra, la explanada ubicada a la entrada de Apizaco, ambos eventos estuvieron bien organizados, llegó mucha gente y disfrutaron de la presencia de las dos destacadas personalidades que visitaron Tlaxcala. Mariano en el centro de la capital tlaxcalteca tuvo como invitado a Enrique Peña Nieto quien para muchos encabeza la lista para ocupar la silla grande en el 2012 -puede

parecer prematuro, pero no olvidemos que Calderón se destapó tres años antes- así que está a tiempo. En ambos actos masivos los invitados en su mayoría fueron mujeres, en ambos disfrutaron el programa realizado, aunque las señoras que fueron a la plaza de toros se “echaron un buen taco de ojo” y entonaron atrevidas porras al gobernador mexiquense; complementaron el rol de visitantes distinguidos Alonso Lujambio y Emilio Gamboa Patrón; como puede comprobarse, los aspirantes punteros, él y ella o ella y él, demuestran que están apoyados por destacadas personalidades nacionales y que tienen amigos poderosos; sin embargo, tal como está la política, no se puede cacarear triunfo por anticipado, hay que trabajar como lo están haciendo, sin descanso, a mañana, tarde y noche, hay que estrechar manos hasta que duelan las propias, caminar hasta que los pies protesten, hablar hasta que se cierre la garganta, analizar, escuchar, apuntar, tomar nota de todas y cada una de las quejas y de las propuestas, entre estas ubicar en el lugar que merecen las barberas y las intrascendentes y dar prioridad a las que valgan la pena. El conocimiento y la experiencia que están adquiriendo los cuatro aspirantes es impagable, ahora solo nos falta desear que hayan abierto bien los ojos y los oídos para que vean en su justa dimensión la precariedad de las viviendas, lo sucio, descuidado y accidentado de los caminos, el hambre y el abandono en los rostros de los viejos y la esperanza en los rostros infantiles. Los cuatro aspirantes tienen que darse cuenta de la cruda realidad de nuestro estado, tienen que tomar en cuenta al pueblo, fortalecer, empoderar y corresponsabilizar a la ciudadanía, porque es fácil pero incómodo convertirse en papá gobierno y tener montones de mantenidos que no trabajan, cada quien debe cumplir con lo que le toca y desquitar el sueldo que gana en la burocracia, en el magisterio, en los gabinetes gubernamentales, municipales y hasta de comunidad, todo debe hacerse previa planeación, porque sin planeación no se hace nada en este momento histórico que nos tocó vivir.



Las propuestas que oímos de los candidatos, que en muchas ocasiones son coincidentes, nos llenan de esperanza, pues con frecuencia se presume que el estado está en los primeros lugares ¿de qué?, de ineficiencia, de falta de competitividad, de carencia de desarrollo de habilidades y competencias por los alumnos, debido a que el 7 por ciento de los maestros reprueba exámenes elementales. ¿Cómo le vamos a hacer para tener educación de mejor calidad? Acaso sacará las manos el sindicato y dejará de proteger a profesores faltistas y borrachos, acaso se capacitarán real y cotidianamente los docentes, acaso serán propicias las condiciones para regresar al viejo esquema en el que a los padres de familia se les proporcionaban los materiales y ellos ponían la mano de obra para dar mantenimiento a las instalaciones escolares y vigilaban el buen desempeño de los maestros. ¿Como hacer para que se cumplan los reglamentos? ¿Para evitar que gente impreparada llegue a puestos de gran responsabilidad?, y lo más importante, ¿cómo encontrar el perfil idóneo de quien, además de conocer los retruécanos e intrínquilis de la educación, tenga el don para tratar a los directivos y a los líderes sindicales en beneficio real de sus compañeros que cada año presentan una avalancha de peticiones al responsable de la educación en el estado?; la educación jamás debió haberse descentralizado porque desde que se hizo, el adeudo del gobierno en este rubro es de millones de pesos. ¿Cómo encontrar sin que necesariamente estén en la lista de los compromisos –propios o ajenos- sus nombres-, ¿cómo encontrar a dos o tres personas que conozcan de educación y tengan buena fama pública, a quienes sin goce de sueldo se invite a participar como asesores para aquellos rubros que puedan ser delicados para el estado en cuestiones de educación? La responsabilidad por una mejor educación, es la responsabilidad de formar seres humanos capacitados y con las competencias necesarias para que se ganen honestamente la vida; si dejamos a los jóvenes

sin escuela, o los abandonamos en escuelas de baja calidad o a expensas de maestros faltistas ¿cómo vamos a salir del subdesarrollo?, ¿cómo podemos competir con otros países si nuestros jóvenes no pueden acceder a la educación que merecen? Por eso en algunos estados el crimen ha permeado el tejido social, los narcos no son de fuera, quienes les venden drogas a nuestros hijos son “sus amiguitos”, nuestros hijos, nuestros amigos, quizá nosotros somos quienes venden, llevan, traen o callan. En nuestro país la miseria y la corrupción han dado pie a complicidades inconfesables, que sólo con una educación sana en la que se involucren plenamente los padres, las familias y los maestros, se podrá volver a inculcar valores, cuando verdaderamente se enseñe a respetar el derecho ajeno podremos librarnos de las pesadillas que nos están agobiando.



De dulce, de chile y de manteca: El presidente del PAC (el partido de Héctor) se puso cáscara y se salió de la coalición que apoya a ADF después de su declaración de que los miembros de su partido votarían por quien quisieran pues no existían preferencias, Luis Girón, el presidente de marras, se vio en la “necesidad” de renunciar para que su partido pudiera regresar a la coalición y asegurar su sobrevivencia. No, si el poder los vuelve locos... Ahora se rumora que Perla tomará su lugar ¿no regresará a la Cámara? O será titular de un partido de fines de semana o descansos camarales?... Cuando sólo nos daban a escoger entre Pedro Pérez y Lincoln Rodríguez, la verdad es que no sabía uno para donde hacerse, y casi se tenían ganas de ir a emitir un voto en blanco para demostrar el desacuerdo con esos candidatos, pero sale el ya muy cacaraqueado nombre de Víctor Hugo Cahuantzi y al final, para beneplácito de muchos, se agrega a la lista el nombre de Alí Chumacero, que se nos hace una estupenda persona, que además de todos sus merecimientos es uno de los pocos expertos que tenemos en nuestro territorio en materia de ecología, pesca y todo lo relacionado con la sustentabilidad, que sin duda va a ganar sin importar el o los partidos que lo respalden.... El que Apizaco vaya a ser ¡al fin! una ciudad sin baches, y que los arreglos se estén haciendo en época electoral es para ayudar o ¿de qué se trata? ¿ Es para apoyar a la candidata albiazul o a Orlando?... Me llega el correo de un lector “atrapado en esta ciudad de ciegos” del que transcribo el meollo: “le envié este correo para pedirle un favor, que ayude a abrirles los ojos al gobierno estatal y al municipal actuales, para lo siguiente: desde hace un tiempo en la calle Lardizabal esquina con la Av. Juárez, para ser exacto, frente a la tortería “Don Chema”, se encuentra un hombre que necesita ayuda; sin ser especialista, y con respeto para él, es obvio que padece de sus facultades mentales, pese a esta enfermedad también sufre la ceguera de las autoridades que deberían protegerlo, por la elemental condición de ser humano. Es increíble que el Sr. Ortiz encabece un gobierno “con sentido humano” y ninguno de sus funcionarios, quienes seguro ya vieron a este hermano no hagan nada. El gobierno municipal está igual de ciego. ¿y la iglesia?, etc. Somos una sociedad de ciegos, de indiferentes, ¿acaso no vemos?... sin comentarios.

Nuestro correo para comentarios: susana_fernandez2@yahoo.com.mx

www.deshojandoelcempaxuchil.net